
 

 

 

An „die Politik“ in NRW und Bielefeld 25.04.2022 
                          

Wir alle sind Wirtschaft, wir alle sind Industrie.                                

Die deutschen Gießer wollen die Energiewende selber machen 

– mit unserem Strom, mit Industriestrom und den besten Gießereien der Welt.   
 

Die deutschen Gießereien gehören mit ihren vielen verschiedenen Werkstoffen und der 
großen Technologievielfalt zu den besten Gussproduzenten der Welt. Gießereien 
ermöglichen die Energiewende, da wir die dafür notwendigen hochwertigen Guss- 
produkte herstellen und liefern. Diesen Standard wollen wir unbedingt halten und immer 
weiter ausbauen. Nur so können wir auch zukünftig diese wichtigen Wertschöpfungen in 
unserem Land halten, unsere Mitarbeiter/innen gut bezahlen und weiter machen mit dem 
bekannten extrem hohen Recyclinggrad, der täglich erhebliche Mengen an Rohstoffen spart.   
 
Dazu brauchen wir verlässliche und wettbewerbsfähige Rahmenbedingungen. Nur dann 
können wir weiter wie gewohnt in modernste Technologien investieren und unsere 
Unternehmen auf dem neuesten Stand der Technik etablieren und natürlich unseren 
Mitarbeitenden eine gute Bezahlung garantieren.    
 
Große Sorgen bereitet uns die aktuelle Situation der Energieversorgung. Wir brauchen viel 
Strom, aber wir nutzen ihn extrem effizient, weil er für uns ein hohes Gut ist. Gleichzeitig 
sorgen wir mit unseren Produkten dafür, dass dieser Strom in Deutschland überhaupt 
erzeugt werden kann. Kein Windrad dreht sich ohne Guss, und auch LNG-Terminals 
brauchen gegossene Komponenten. Gerade mit dieser wertschöpfenden und für unseren 
Wohlstand so wichtigen Tätigkeit stehen wir im internationalen Wettbewerb. Wir stehen im 
Wettbewerb mit Unternehmen in anderen Ländern, die einen wettbewerbsfähigen Strompreis 
für die Industrie haben. Dieser ist deutlich günstiger, und vor allem ist er berechenbar. Und 
das wissen auch unsere Kunden. Weil auch sie unter einem extremen internationalen 
Wettbewerbsdruck stehen und natürlich Produkte lieber dort kaufen, wo sie mindestens 
gleich gut, aber günstiger zu beschaffen sind. Das bereitet uns, gerade im Hinblick auf 
zukünftig abzuschließende Stromlieferverträge, extrem große Sorgen und führt zu 
schwierigsten Verhandlungen mit unseren Endabnehmern, bei denen es jederzeit sein kann, 
dass wir Aufträge nachhaltig einbüßen.         
 
Wir als Familienunternehmen wenden uns eigentlich eher selten direkt an „die Politik“. Wir 
haben den Ehrgeiz, unsere Probleme selber zu lösen. Jetzt aber werden die Sorgen  
erdrückend, und wir heben die Hand, um uns bei Ihnen zu melden.    
 
Wir würden uns sehr freuen, wenn wir mit Ihnen über diese und andere Themen, die für uns 
wichtig sind, ins Gespräch kommen könnten und laden Sie gerne in unsere Gießerei ein.  
 

„Mit Energie sind wir unschlagbar!„ 
 
Mit freundlichen Grüßen und einem herzlichen Glückauf  
 
Clemens Küpper   
Geschäftsführer Eisengiesserei Baumgarte GmbH  
Präsident Bundesverband der Deutschen Gießerei-Industrie (BDG)  

 
 


